
國際青年商會中華民國總會 
第 64 屆組務第三次會議 

 
時間：105 年 03 月 18 日(星期五)下午 16 時 31 分 
地點：高雄市三民區陽明路 201 號 (寒軒美饌會館 5 樓至美廳) 
主席：組務理事 黃伊羚 
司儀：組務副會長行政特助兼秘書長洪文怡 
紀錄：組務副會長行政特助兼秘書長洪文怡 
一、報告出席人數        應出席：17 人   實到：12 人   缺席：5 人     

出席：組務副總林宏任、組務理事簡耀程、組務理事柯修澟、組務理事黃伊羚、組務秘書長洪

文怡、組務法制顧問李潔明、公益資源整合委員會張承宇主委、女青商暨社會關懷委員

會蘇猷雅主委、出版委員會林延書主委、金口獎推廣委員會莊汶鈴主委、公關宣傳委員

會馬品臻副主委（代理公關宣傳委員會 王慧蘭主委）、會員擴展委員會許偉祥副主委

（代理會員擴展委員會 簡上哲主委）。 
列席：北區區會長林恩億、陳彥錡助理理事、黃葵陵助理理事、公益資源整合委員會吳念榮副

主委、公益資源整合委員會廖偉凱副主委、公益資源整合委員會張靜儀委員、公益資源

整合委員會簡大傑委員、公益資源整合委員會陳楚錦委員、女青商暨社會關懷委員會顏

秀如副主委、女青商暨社會關懷委員會陳麗娟副主委、女青商暨社會關懷委員會王譜惠

委員、出版委員會陳妙娟副主委、出版委員會陳政陽副主委、出版委員會馮奕淇副主委、

出版委員會曾尹伶委員、金口獎推廣委員會李瓊華副主委、金口獎推廣委員會李鴻章委

員、金口獎推廣委員會洪浩翔委員、會員擴展委員會麥琪君副主委、會員擴展委員會郭

家承委員、資訊科技委員會黃秉棋副主委、公關宣傳委員會楊允中委員、公關宣傳委員

會王耀慶委員、公關宣傳委員會危宏文委員、公關宣傳委員會廖偉凱委員。 
二、主席宣佈開會  
三、朗誦青商信條 JCI Creed 
    我們深信 We Believe 
    篤信真理可使人類的生命具有意義和目的 
    That faith in God gives meaning and purpose to human life 
    人類的親愛精神沒有疆域的限制 
    That the brotherhood of man transcends the sovereignty of nations 
    經濟上的公平，應由自由的人通過自由企業的途徑獲得之 
    That economic justice can best be won by free men through free enterprise 
    健全的組織應建立在法治的精神上 
    That government should be of laws rather than of men 
    人格是世界上最大的寶藏 
    That earth's great treasure lies in human personality 
    服務人群是人生最崇高的工作 



    And that service to humanity is the best work of life 
四、朗誦青商使命 Mission 
       提供發展機會促進青年人創造積極正向的改變 
       To provide development opportunities that empower young people to create Positive chance  
五、朗誦青商願景 Vision 
      成為領導青年積極公民的全球網絡 
       To be the leading global network of young active citizens. 
六、通過本次會議議程 
七、介紹來賓  
        左營分會財務長暨 3/27 全國大捐血副總幹事朱立德 

八、主席致詞 ：         

問候組務副總及與會來賓，大家下午好，今天要開會高雄突然變得太陽很大很熱情，也很高興，

高雄南下一趟很遠，所以很多夥伴還在路途上，加上這個月開會時間有調整過，可能讓一些夥

伴時間有卡到，最主要的原因是，接下來有兩個大活動，BOBBIRUN 全國大捐血，算是組務三

月份的第一個大活動，希望今天開會順利，大家晚宴吃得愉快． 
九、組務副總會長致詞：謝謝主席，問候修澟理事，秘書長，法制顧問，主委，各位委員會的

委員，各位現場來賓，大家好．我們組務成立到現在已經五個月了，然後算算真的在奮鬥也三

個月，年會過後大概就沒有事情了，我們世界副主席是澳門籍的，剛好最近在台灣，會帶她一

起去捐血場地，看一下台灣青商的活動，然後去 BOBBIRUN，讓大家有機會跟世界副主席互動．

今天只有兩個案由，大家有任何意見，歡迎私下跟各主委或是我反應討論，希望各個委員會能

把窒礙難行的部分，例如經費問題，在今年年底卸任之前，希望每個委員會都能寫一本“建議書”
給明年的總會長，尤其是金口獎與奧瑞岡，讓明年度能夠有個傳承．大家都是組務的一員，有

一天都有機會站在這個應出席台，為台灣青商謀福利．最後感謝主席為大家提供一個這麼好的

場地，希望大家能開開心心的。 

十、來賓致詞： 

 左營分會 3/27 全國大捐血總幹事楊振遠：問候主席，總會長官們，我是左營青商楊振遠，這

次活動早上從台中市這邊會安排一些表演，看總會這邊有沒有需要安排來賓上台，我們可以再

做調整． 
十一、報告事項 
      會務報告 
      A 秘書長       

3/26 金口獎評審研習營 3/27 全國大捐血 4/8 第四次會議 
     B 各理事報告  

修澟理事：謝謝主席，問候伊羚主席，宏任副總，問候秘書長法制，在座主委，恩億副總，及

左營分會總幹事，各位下午好，修澟這邊跟大家大概報告三個委員會，金口獎委員會這邊很認

真的完成了三個案子，一個是各分會的金口獎規章，做一個金口獎非常精彩的影片．女青商公

益月曆也很認真的進行中，從原本贈送方式，到現在是販賣所得要捐贈弱勢團體．出版委員會

這邊正趕著三月底校稿中，今天副主委還趕到胃痙攣，3/27 當天路跑活動及捐血場地，應該都

可以拿到第一季的季刊．以上做簡單的報告。 
    Ｃ各委員會報告 

I. 會擴委員會許偉祥副主委：謝謝主席，問候今天的主席，宏任副總，還有各位總會長官，

還有各位主委及組務夥伴，大家下午好，我是會擴委員會副主委許偉祥，這邊報告委員會



的事項，會擴海報 eDM 當初設計沒有寫上截止日，我們後來有印紙本 DM，各區副主委都

開始進行宣傳，但是目前只有兩三個分會報名，請各位幫忙宣傳．另外 LINE 貼圖現在已

經找到設計師，會去著手進行設計 40 個圖案，談好內容是，不收取設計費，但是未來下

載的費用都是歸設計師所有，預計四月中完成。 
II. 公關委員會副主委暨青商親善大使馬品臻：謝謝主席伊羚理事，宏任副總，恩億副總，各

總會長官，各主任委員，所有委員大家下午好，我替主委報告，這次親善大使選拔報名人

數快達 40 人，我們各分會允許 2 個男會友 2 個女會友參選，希望這次能有 100 人，希望

各位夥伴多支持分會會友參選。 
III. 公益資源整合委員會張承宇主委：謝謝今天伊羚主席，問候恩億副總，文怡秘書長，修澟

總理，各位主委，各位委員，各位組務夥伴，承宇代表公益資源整合委員會報告，首先感

謝各位組務夥伴這些日子以來，對青商 327 全國大捐血的支持，承宇也跟大家提醒剩下 9
天而已，如果大家有出席活動，就拍個大合照上傳組務團體，讓大家上傳臉書，會後我們

也會分享 QRCODE，讓大家登錄進去，為這次活動有一個很好的基礎，讓效果可以延續

到明年後年，今天左營分會主場地活動總幹事也來到現場跟大家報告活動進度，今年這次

活動全國總共有 22 個分會承辦，全國總共 27 個站點，所有站點都已經設立完成，所有摸

彩獎品要感謝各區副總大力幫忙，還有各位總會理事成員的幫忙。 
IV. 女青商：謝謝大會主席，問候伊羚理事以及恩億副總，宏任副總，修凜理事，文怡秘書

長，潔明法制，所有主委，委員，還有青商夥伴，大家下午好，目前女青商工作進度還在

尋找可以合作的廠商，我們也在做篩選的動作，希望能提升整個合作企業廠商的品質，希

望大家一起幫忙推薦廠商，目前 12 個月份的照片還在募集中，剛才在高鐵站巧遇副總，

副總第一句話就問“照片收集的如何？”，現在跟各位報告，我們目前已經確定的是要協助

的弱勢團體，過一陣子會有更明確的單位出來。 
V. 金口獎汶鈴主委：問候今天的伊羚理事主席，宏任副總，北區副總恩億副總，修凜理事，

還有美麗的秘書長文怡秘書長，潔明特助，還有所有的主委，副主委，委員，大家下午好．

現在是金口獎委員會報告，在 3/26 是金口獎評審認證研習營，現在持續接受報名中，評審

認證研習營，不是只限評審報名，讓想更了解評審制度，及想在金口獎拿高分的都可以參

加，3/26 在台南，活動 DM 已經在上次會議記錄附上給大家，請大家多支持 3/26 金口獎

評審認證研習營．第二件事情，規則辦法已經印製出來，待會兒會更詳盡報告，預計下週

會寄到各分會．再來就是微電影，我們四個月自行籌備，去學習剪輯與拍攝，這個微電影

希望給青商與非青商的人都可以看到，讓他們更了解青商是個以訓練為主的社團，希望大

家用各種媒體把微電影分享出去，wechat,line.facebook.whatsapp，這次影片拍得輕鬆活

潑，讓大家會想更瞭解什麼是金口獎，什麼是青商會，歡迎非青商會友因而來跟各個承辦

的分會報名社會組金口獎比賽，這也是今年總會長想推動的主軸，希望大家趕快幫忙因為

理事盃在四月份就有第一場開始了。 
VI. 出版委員會林延書主委：謝謝主席，問候宏任副總，三長，恩億副總，修澟理事，各位

組務夥伴大家下午好，不好意思我遲到了，出版委員會這裡，就剩下的部分，預計在 3/21
之前，這週資料全部收齊，下週一之前給理事副總參閱一下，若沒問題在送呈總會，根據

柯總的意思，資料要在 3/27 BOBBIRUN 現場有實體可以發送，所以我們會盡量趕在 3/25
之前全部處理完成．至於各分會寄送，原則上在 3/28 週一去寄送，所以原則上三月底各分

會都會收到。 
 
伊羚主席補充：首先感謝大家對送愛柬埔寨的熱心，各地物資如雪片般飛來，當時塞爆了



總會的會議室，當時也在組務副總的號召下，募來的金額也用來購買文具用品，最後整理

了 13 箱的物品，之後會把這次的活動照片做成小影片分享給大家。          
   
十二、討論事項 
案由(一) 金口獎推廣委員會第二次會議紀錄請通過案． 
  (金口獎推廣委員會莊汶鈴主委提案 組務理事簡耀程附署) 
說明：金口獎推廣委員會第二次會議已於 2016/03/05 召開 
辦法：詳附件一 
決議：照案通過 
 
案由（二）組務財務收支表請審查案 
    (財務長林家渝提案 組務理事柯修澟附署) 
說明：詳附件二 
決議：照案通過 

 

十三、臨時動議：無 

十四、自由發言  

I. 北區區會長林恩億：謝謝主席，問候副總，問候青商各位夥伴，主委，大家下午好，剛

才有看到全國大捐血，剛才看了一下 google 地圖排一下路程，剛好早上去 bobbirun 再

回來跑八個點，剛好活動就結束，我們組務活動真的非常辛苦，剛才在車上一直在講組

務跟 IA 的差別，恩憶就想到，就像各分會的分會長一樣，IA 就像其他分會一樣，組務就

是會內的事務，一個分會的會長到底是一直在外分會做聯誼重要呢？還是把會內事情做

好比較重要？當然這兩件事情都做好是完美的，但是我相信，每個人時間都是固定的，

這就是組務跟 IA 的差別，因此，若是總會長想在外面做好聯誼，會內的事情就要靠組務

來照顧，相對而言，在我們的工作上是沈重的，其實今天來的最重要的一件事就是來繳

錢，昨天組務理事有傳 LINE 給我，所以今天特別來繳大捐血贊助的錢．其實我們每年

辦這個大捐血，最大的問題就是每年的人都是重新開始，沒有一個延續性，如何讓它延

續下去，讓一屆屆在財開對象上活動辦理上有傳承，如果每年都重新開始會有一個困難

在．就像左營分會很厲害，每次我跟血液基金會談南區的點，基金會就說只認左營分會，

不認總會，左營在血液基金會是個重要合作夥伴，因為左營每年都辦，而且辦很多場次，

如果我們也是如此，以後在申請場地就不會有人跟我們搶，因為血液基金會認為我們青

商是重要合作夥伴．希望所有組務夥伴，今年都能有收穫，如果什麼事情都沒有做，也

不會有人知道你待過組務．最後，祝所有組務活動順利完成，所有組務夥伴身體健康，

謝謝各位。 
II. 組務副總林宏任：謝謝主席，剛剛我跟 IA 確認，左營這邊在總幹事致詞之前，安排一個

流程大概 5-10 分鐘成果報告，就是目前捐了幾袋血，在成果報告之後，讓世界副主席分

享這個榮耀，在 5:05 分之後，摸彩之前，多一個世界副主席的嘉許，希望這次能上看一

萬袋，總會長剛才打電話來，希望能做垂直向的溝通，就是各個捐血站之間，有個即時

聯繫．接下來總會長非常擔心季刊部分，剛才聽主委報告，希望盡量提早時間上不要這

麼趕，校稿也要給我們看一下，檔案寄過來沒關係．聯合國主委這邊請耀程理事報告一

下。 



III. 組務理事簡耀程：問候主席，修澟理事，恩億副總，秘書長，法制，及各位主委副主委

委員，大家下午好 ，這邊跟大家報告，聯合國主委陳瑩達今年事務比較繁忙，他也跟總

會長請辭過了，所以我們會再另聘，聯合國其實今年的活動也已辦完了，如果有好的對

象可以呈上來，給總會長看過了，再做另聘．奧瑞岡委員會今年沒有到，下一個 4/16 北

一區的聯合月例會就有比賽了，組務夥伴如果有到各活動去，也幫忙宣導一下比賽訊息．

公關委員會剛剛應該講完了，公關就剩下親善大使，還有 BOBBIRUN，現在確定報名人

數已經破千人，希望組務夥伴當天也都可以來做領跑的動作，我們有幾十個氣球可以發

送，我們要算一下組務夥伴有幾位會到，因為我們有喜憨兒跟啟智兒共一百位做領跑，

感謝宏任副總贊助遊覽車坐接送．運動委員會這邊，BOBBIRUN 衣服會從外埔分會跟公

關委員會這邊做分發動作，請各地分會可以一起協助衣服分發，BOBBIRUN 我們其實是

賠錢在做的，因為他們鎮瀾宮報名有多收 50 元運費，但是我們沒有收這一筆，只好靠大

家組務夥伴協助。 
IV. 組務理事修澟理事：第二次發言，補充問候恩億副總耀程理事，會擴海報上的 LOGO 裡

面，標準的識別，JCI 的盾牌裡面是沒有 JCI 的小字，這次跟著出版去採訪各區副總，

還有永康分會這次地震特刊，非常感謝這些副總都有大力贊助出版的經費，修澟在這邊

感謝各位副總，非常感謝猷雅主委，他的工作是記者，三月初的時候一直跟著我們從中

部到南部，整個跑到半夜三點半才開車回去，我們女青商這邊跟出版做跨委員會的交流．

一直以來，看著耀程理事，也是輔導公關與運動委員會做跨委員會交流．這次非常感謝

耀程理事在金口獎微電影中，幫我們飾演一個風度翩翩的帥哥，今天看到這麼多遠地而

來的夥伴，也希望組務今年能種下一個種子，未來明年也能有老組務願意留下來到明年

輔導新組務，我每次看到 IA 開會都是一百多人，都有老 IA 願意分享，當然組務最大的

問題就是經費不足，這個企劃書可能在前面沒有做好，就如同宏任副總所說，能在年底

將企劃書做出來，讓總會長參選人看過參考，希望明年經費能夠比較多，我相信十個委

員會都是經費不足夠的，尤其是出版委員會更是缺口非常大，大家要做事又要財開，真

的非常辛苦喔．希望開會的時候，大家電話拿起來打，來組務開會的時候，在群組上揪

一下，打個電話約一下，人越多越熱鬧會更有向心力。 
V. 公益資源整合委員會吳念榮副主委：感謝主席，跟所有青商會友，大家下午好，小弟在

這邊承辦 327 青商大捐血的活動，最近活動大家都有上傳臉書活動，希望大家可以這三

天集中，點擊臉書捐血活動並且分享到個人網頁，把活動衝到最高點。 

 

十五、散會 17:54 分 

 

 

  



組務第三次會議議程 附件一 

國際青年商會中華民國總會 
2016年度金口獎委員會第二次會議記錄 

時間：民國105年3月5日 (星期六) 上午   11   時整 

地點：伊豆日本料理 

主席：莊汶鈴          司儀：鍾沂恩                    紀錄：李瓊華  
• 報告出席人數       應到：12  人                實到：8人 

出席：莊汶鈴、鍾沂恩、李瓊華、曾心玲、鄭翊宏、賴立青、洪浩翔、李鴻章 

列席： 
• 請主席宣布開會 

• 朗誦青商信條 

我們深信    篤信真理可使人類的生命具有意義和目的 
人類的親愛精神沒有疆域的限制 

經濟上的公平，應由自由的人通過自由企業的途徑獲得之 

健全的組織應建立在法治的精神上 
人格是世界上最大的寶藏  服務人群是人生最崇高的工作 

• 朗誦青商願景 JCI Vision 

成為領導青年積極公民的全球網絡 
 To be the leading global network of young active citizens. 

• 朗誦青商使命 JCI Mission 

提供發展機會促進青年人創造積極正向地改變 
   To provide development opportunities that empower young people to create positive change. 

• 宣讀上次會議紀錄及執行情形 

• 通過本次會議議程： 
• 主席致詞： 

• 介紹貴賓： 

• 貴賓致詞： 
• 工作事項報告： 

• 各區承辦理事盃金口獎比賽承辦分會及預計比賽日期 

北區 
北一區:宜蘭、北二區:城中、北三區:中和、副總盃:城中 

桃竹苗區 

桃竹苗區:八德、副總盃:中壢 
中區 

中一區:大墩、中二區:太平5/21外埔國小教室、中三區:彰化4/16、中四區:南投女 

副總盃:南投女 
南區 

南一區:民雄5/13東榮國小、南二區:台南女、南三區:巨港、南四區:阿公店 



副總盃:博愛 

東區 
東區:台東 

• 各區承辦分會講習辦理情況 

3/26金口獎評審研習營 
• 各區分會長會議舉辦日期及預計參與推廣金口獎人員 

4/8中區分會長會議、4/15南區分會長會議 

• 金口獎宣傳短片執行情形 
    5.各區金口獎講習會承辦分會、舉辦日期及出席人員 

    

• 討論事項： 
 

案由ㄧ：2016年金口獎舉辦金口獎承辦標準作業流程表請討論案 
提案人：曾心玲 副主委            附署人：黃世丞 委員 
說  明：使金口獎承辦分會了解如何承辦金口獎比賽。 

辦  法：如附件一。 

決  議：通過 
 

案由二：2016年度金口獎評審認證研習營，提請討論案。 
說  明：培養新生評審，瞭解評分標準。 
提案人：曾心玲 副主委    附署人：李瓊華副主委 

辦 法：如附件二。 

決  議：通過 
 

案由三：金口獎委員會製作2016年度金口獎規則簡介手冊，提請討論案。 
說 明：使各分會了解金口獎比賽辦法及規則。 
提案人：李鴻章 委員        附署人：鍾沂恩 副主委       

辦 法：1.如附件三。 

        2.完成與寄送時間：3月底前寄送各分會。 
決 議：通過 

 

案由四：金口獎推廣委員會FB交流網提請討論案。 
說 明：建立金口獎推廣委員會FB頁面，成為金口獎比賽推廣交流及發佈訊息等園地。 

提案人：洪浩翔 委員    附署人：陳宇軒委員 

辦 法：1. 網址https//:www.facebook.com/welldonespeech/ 
2. 3月底前正式上線。 

決 議：通過 

 



案由五：2016年金口獎委員會第三次正式會議時間地點，提請討論案。 
說  明：為使2016年度金口獎推廣相關事宜運作順利。 
提案人：謝彥安 副主委  附署人：賴立青 委員 

辦 法：1.時間：2016年3月26 日(六) 

        2.地點：另行通知 
決  議：通過 

 

• 臨時動議： 
• 自由發言： 

• 散會 

 


